AKTUELL |

- 4 **Kurzmeldungen** Infostelle, Ursula Binggeli
- 7 Das Jahr der Bekämpfung von Armut und sozialer Ausgrenzung Christian Römelin, Nick Manouk



PLATTFORM |

- 10 Forschungskompetenzen: im Dialog mit der Praxis Esther Bussmann, Karin Werner
- 14 Aktive Familienpolitik: Strategien und ihre Umsetzung
 Dieter Haller
- 17 Soziale Arbeit mit Flüchtlingen und Asylsuchenden Christine Müller



- 19 PR: professionelles Reputationsmanagement in NPO Rodolfo Ciucci
- 22 Zivildienst in der offenen Jugendarbeit: das Projekt Comtainer Sacha Studer



- 24 Erwachsenenbildung in der Sozialen Arbeit Marius Metzger
- 26 **Fallsteuerung in der Sozialhilfe**Mario Häfliger

KIOSK |

- Bücher Nick Manouk
- 30 Impressum

29

34

- 31 Buch des Monats Infostelle
- 32 Agenda

AVENIRSOCIAL |

33 Zum Abschied von Tom Johanessen als IFSW-Generalsekretär Isabelle Bohrer



Der Frauen-Vorstand der Sektion Zentralschweiz



- 36 Verbandsnachrichten Isabelle Bohrer
- 38 Sektionsnachrichten

INSERATE

- 40 **Gratisrubrik Fortbildung**
- 44 Offene Stellen
- 44 Aus- und Weiterbildung

Forum

Liebe Leserinnen und Leser

Ihre Meinung interessiert uns! Denn die Zeitschrift SozialAktuell versteht sich als Forumszeitschrift, in der unterschiedliche Standpunkte ausgetauscht werden können. Falls Sie also etwas zu sagen und zu schreiben haben, so freuen wir uns sehr über Ihre Zuschrift.

 ${\it Kontakt:} \ \textbf{redaktion@sozialaktuell.ch}$

Editorial

Isabelle Bohrer ist Geschäftsleiterin von AvenirSocial.



Liebe Leserinnen und Leser

Die Finanz- und folglich die Wirtschaftskrise haben in den letzten Monaten immer wieder für Schlagzeilen gesorgt. Während in den Medien beinahe täglich über Personalentlassungen berichtet wird, schreiben zahlreiche Unternehmen, so auch die Banken und Versicherungen, (wieder) hohe Gewinne. Der globale Kapitalismus geht weiter, wie wenn nichts gewesen wäre.

Dass Menschen dadurch in ihrer Existenz gefährdet sind und sich die Schere zwischen Arm und Reich weiter öffnet, scheint nicht attraktiv für öffentliche Diskussionen. Es wird kaum über das Schicksal und die Nöte der Menschen nachgedacht und nach Lösungen gesucht. Nicht die Probleme der Menschen stehen im Mittelpunkt der politischen Debatte, sondern die Probleme der Instrumente, die eine Antwort auf die Probleme der Menschen geben sollten. Die zahlreichen erfolgten und vorgesehenen Revisionen der Sozialversicherungen zeigen dies deutlich.

Die Finanz- und Wirtschaftskrise ruft uns auf, über Werte und soziale Gerechtigkeit nachzudenken und Forderungen zu stellen. Die von AvenirSocial und der Schweizerischen Gesellschaft für Sozialarbeit SGSA dazu geplante Tagung vom letzten Herbst konnte jedoch mangels Anmeldungen nicht stattfinden. Als häufigster Grund für die Nichtanmeldung wurde Zeitmangel angegeben. Das stimmt nachdenklich.

Gerade die Professionellen der Sozialen Arbeit, die täglich mit Opfern des globalen Kapitalismus in Kontakt sind, haben das Wissen und die Fähigkeiten, sich für eine gerechtere Gesellschaft einzusetzen. Dies wird uns aber nur gemeinsam gelingen. Deshalb: Nehmen wir uns die Zeit, um über die Werte in unserer Gesellschaft nachzudenken! Ich danke im Namen von AvenirSocial allen, die dazu bereit sind.

Wegen der ausgefallenen Jahrestagung entfällt auch der dazu geplante Themenschwerpunkt der vorliegenden Ausgabe, die deshalb etwas weniger umfangreich ist als sonst. Wir haben für Sie einige interessante Artikel zusammengestellt und wünschen Ihnen eine angenehme Lektüre!